



Conseil économique et social

Distr. générale
30 octobre 2017
Français
Original : anglais

Commission du développement social

Cinquante-sixième session

31 janvier-7 février 2018

Suite donnée au Sommet mondial

pour le développement social

et à la vingt-quatrième session extraordinaire

de l'Assemblée générale : thème prioritaire :

stratégies d'élimination de la pauvreté visant

à parvenir à un développement durable pour tous

Déclaration présentée par la World Alliance of Peoples' Organisations (WAPO), organisation non gouvernementale dotée du statut consultatif auprès du Conseil économique et social*

Le Secrétaire général a reçu la déclaration ci-après, dont le texte est distribué conformément aux paragraphes 36 et 37 de la résolution 1996/31 du Conseil économique et social.

* La version originale de la présente déclaration n'a pas été revue par les services d'édition.



Déclaration

L'élimination de la pauvreté sous toutes ses formes et dans toutes ses dimensions, y compris l'extrême pauvreté, constitue le plus grand défi auquel l'humanité doit faire face et une condition indispensable au développement durable.

La World Alliance of People's Organisations (WAPO) propose plusieurs grandes mesures pour s'attaquer au grave problème de la pauvreté :

- Imposer les plus grandes fortunes mondiales et réinvestir les recettes ainsi dégagées (de l'ordre de mille milliards de dollars) au profit des populations et des pouvoirs publics afin de mettre fin à l'austérité et de stimuler les cycles éducatifs et économiques. D'après un rapport de la CNUCED, une telle « mesure de stimulation » pourrait changer la situation mondiale si l'imposition du plus haut décile, c'est-à-dire des 10 % les plus riches de la population, était augmentée de 5 %;
- Plafonner la croissance des grandes entreprises multinationales par la voie de l'impôt et créer un effet d'entonnoir pour les empêcher de continuer de croître après avoir atteint un certain niveau de croissance, ce qui permettrait à d'autres sociétés de croître également et de parvenir à un marché plus équilibré et plus juste;
- Instaurer un revenu minimum universel proportionné à la situation économique du pays;
- Créer des centres d'entrepreneuriat local accessibles en ligne;
- Instituer une assemblée parlementaire des Nations Unies pour placer le droit international sous la souveraineté mondiale des peuples du monde et parvenir efficacement à un équilibre économique et spirituel et à la paix;
- Donner accès à des systèmes locaux de microfinancement et de microcrédit;
- Rendre accessible à tous une éducation ciblée et de qualité;
- Donner accès à des énergies renouvelables et bon marché pour permettre aux peuples de réduire leurs dépenses dans ce domaine et d'investir dans d'autres aspects de leur vie personnelle et professionnelle. La recherche de nouvelles sources d'énergie est indispensable.

La WAPO estime que ces grandes mesures permettront de s'attaquer de façon efficace et efficiente aux racines de la pauvreté ainsi que d'accélérer les choses. Nous nous devons d'assurer de manière stratégique, raisonnée et efficace, au niveau mondial et dans la justice universelle, l'harmonisation de tous les peuples du monde, de leurs activités et de leurs représentations, pour permettre à une paix et à une équité relatives de prospérer.